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植树造林 34.92万亩 森林抚育和改造 37.19万亩

我市今年林业生态建设任务超额完成

本报讯（记者方慧玲）今年以来，全市上
下以建设生态文明、美丽信阳为目标，坚持林
业生态建设与“创绿”工作相结合，与建设美丽
乡村相结合， 与促进农民脱贫致富相结合，扎
实推进林业生态提升工程建设，大力发展生态
林业、民生林业，全市共完成造林

34.92

万亩，

占目标任务的
108.9％

； 完成森林抚育和改造
37.19

万亩，占目标任务的
104.8％

，均超额完
成了省下达的林业生态建设提升工程年度目
标任务和市安排的六项林业重点工作，取得了
显著的生态、 经济和社会效益。 据初步测算，

2014

年全市林业总产值突破
143.17

亿元，同
比增长

12%

以上。

在超额完成植树造林任务量的同时，各
县区进一步加大了对林业生态建设的投入，

建设质量标准进一步提升。 如罗山、光山、新
县、商城、河等山区县区，普遍采用机械化

水平梯地整地，良种壮苗造林，连片开发，规
模经营。 茶叶大都是从福建购进的无性系苗
木，油茶均为长林、湘林系列优良品种，杉木
都是一级苗，而且均由专业队伍栽植。 息县、

潢川、淮滨等平原县，坚持水、田、林、渠、路综
合治理，大规格园林苗木造林，优化了树种结
构，提升了农田林网的景观效果。 统计显示，

全市造林规模
300

亩至
500

亩的林业工程
128

处，

500

亩至
1000

亩的林业工程
32

处，

1000

亩以上的
17

处， 且有相当部分基地与
前几年的基地连成一片， 有的已形成万亩基
地，如光山县槐店乡万亩油茶科技示范园、罗
山县万亩环城生态示范园、 潢川县万亩花木
精品博览园等，林业生态建设水平持续提高。

不断创新体制机制，是发展现代林业的有
效途径。 各县区结合集体林权制度改革，对荒
山荒地造林，采取承包、租赁、拍卖、股份合作

等形式，拓宽了资金来源渠道，提高了造林成
效。集体林权制度改革进一步深化。全市在完
成

783.2

万亩集体林地明晰产权、确权发证的
基础上，将工作重点放在林权抵押贷款、林地
流转和林业专业合作社发展等深层次改革
上， 全市有

6

个县区成立了林权管理服务中
心，履行林权登记、林权流转、林权抵押等管
理职能。 全市农民林业合作社已发展到

467

家
,

入社社员超过
4.87

万户， 产值超过
11

亿
元，带动农户

11.63

万户，其中河港两潭茶叶
专业合作社等全市

25

个专业合作社被命名为
“河南省农民林业专业合作示范社”。全市发展
林下经济总面积

135.8

万亩，年产值突破
35

亿
元，河区、光山县、商城县被命名为河南省
“林下经济示范县”。 全市已规范林权流转
143.6

万亩，占集体林地面积的
18.3%

，累计办
理林权抵押贷款

12.51

亿元， 为林业生态建设

注入了新的活力。

在不断造绿增绿的基础上，我市还持续加
强林业资源保护。 严格执行林木限额采伐、凭
证采伐、凭证运输和征用占用林地审核审批及
定额管理制度，全年没有发生重大毁林事件和
森林资源的过量消耗。落实中央和省级财政森
林生态效益补偿基金

5052

万元， 全市近
380

万亩公益林得到有效管护。认真落实森林防火
责任制，全年没有发生重大森林火灾和人员伤
亡事故， 森林火灾受害率远低于

1‰

的控制目
标。 加强林业有害生物防控工作，对杨树食叶
害虫和美国白蛾无公害防治率均在

90%

以上，

超过省定防控目标。全市森林公安机关组织开
展了春季严打、追逃行动、天网行动等专项行
动，共破获林业刑事案件

50

起，查处林业行政
案件

163

起，有力地打击了破坏森林资源的违
法犯罪活动。

□

本报记者姚广义

教 育 实 践 这 一 年

开展群众路线教育实践活动以来，基层干
部群众感受颇多。 连日来，记者走近几位基层
干部群众，与他们一起分享感人故事。

河南天扬光电公司叶同基：我的感觉像做梦
河南天扬光电科技有限公司是信阳工业城

的一家电子企业， 该公司总裁叶同基向记者介
绍说，我们是从香港过来的企业，很多国内政策
都不是太熟悉， 如果让我们一个部门一个部门
跟着跑，确实比较累。 以前跑一个施工图备案审
查
,

最顺利需要一周时间；办施工许可证最少要
半年。 如今的信阳，干部作风转变大，想群众之
所想。 这里有一个专门和我们对接的部门，我们
有什么问题向他们汇报， 他们找对口部门去协
商，我们就省了很多麻烦。 像一些基础建设、招
工、宿舍安排以及疏通、运输方面的事情，还有
商务、工商、海关、税务等，都是通过他们把这些
杂事理顺了。

“我们非常感激他们，大事、小事，服务都
很好。 我的感觉就是像在做梦。 ”叶同基说。

正是这样好的发展环境，今年“中国光彩
事业信阳行”活动期间，信阳（包括省管固始县）

共与全国各地企业家签约项目
231

个，签约金
额

1899.3

亿元， 其中投资额在
10

亿元以上的

大项目
35

个， 占总签约项目个数的
24.3%

；总
投资

637.2

亿元，占已签约总金额的
61.13%

。

商城县居民刘菊：没想到发个短信事就给办了
“今年

6

月份的一天， 我抱着试试看的心
理，向市‘民声手机’发送短信，反映我们小区外
面新修的道路路面太高，担心将来下大雨，水会
倒流进小区。 当晚

7

点多，就接到了县民声手机
短信回复。 次日下午，施工人员就带着器械赶到
我们东苑小区，开始处理门前路面。 ”商城县东

苑小区居民刘菊跟记者说，“俺们小区门前的路
面高度降下来了。 没想到发个短信事就给办了，

还这么快
!

民声手机短信真为民
!

”

在开展群众路线教育实践活动中，我市打
造了“两个平台”。一是打造纪委书记手机短信
举报平台，公布了市纪委书记和

9

个县区纪委
书记短信平台号码， 接收社会各界举报短信。

另一个是打造民声手机短信服务平台，开通了
241

个市、县（区）、乡（镇、办事处）三级党委、政
府民声手机短信服务号码，群众可以用手机短
信直接表达诉求、反映问题、提出意见建议，并
通过手机短信及时了解反映事项的受理情况、

办理情况，形成可查询、可跟踪、可督办、可评
价、可问责的机制。

“民声手机
24

小时开机， 收到短信后，按
照‘属地管理、分级负责’和‘谁主管、谁负责’

的原则，反映一般性问题的短信，当天就通过

手机短信分级转送或交办给责任单位主要领
导或分管领导， 明确办理期限及相关要求；涉
及群体性问题或问题涉及多个职能部门的重
要短信，要立即转发市、县主要领导或主管领
导，并根据领导同志批示意见，及时交办，跟踪
督办，限时办结。 ”市民声手机短信平台工作室
一位负责人说。

新县优抚烈属林大清：再不会跑老远去领
优抚款

“俺们现在领优抚款，不用再跑几十里山路，

家门口就能领。 ”在距离新县县城
70

公里的卡房
乡，

73

岁的优抚烈属林大清沧桑的脸上充满笑
意。 该乡是县里优抚烈属最多的乡镇，

259

位优
抚对象，年龄最大的

91

岁，最小的也近
70

岁。

该县优抚款过去都是从县邮政储蓄银行发放，

而卡房乡无网点，取款极为不便。 （下转
02

版）

行驶在文明的路上

随着城市化进程的不断
发展， 每一个市民出行的方
式不尽相同， 但是出行所遵
从的文明章程却是一样的。

昨日， 记者在我市中心
城区东方红大道和中山路部
分路段看到， 大部分私家车
都能按道行驶， 在十字路口
左转或右转的车辆都打出了
相应的转向灯。一位私家车车
主王先生告诉记者，以前刚开
车时， 总会忘记打转向灯，为
此也吃过几次亏。 “现在我开
车，特别注重文明驾驶，不抢
道不占道。文明出行更意味着

安全出行，这事关自身和他人
的安全，马虎不得。 ”

这些年随着电瓶车的日
益普及， 电瓶车出现在城市
的大街小巷。 在给市民带来
出行便利的同时， 一些电瓶
车车主的驾驶行为也成为市
民热议的话题。在我市中心城
区申城大道，电瓶车车主李先
生对记者说：“以前骑电瓶车
很不老实， 现在全市都在提
倡文明出行， 以后我要遵守
规则，不能再像以前那样。 ”

公共交通是城市的一
面窗口。 记者在

25

路公交
车行驶的线路上观察，公交
车司机的文明驾驶行为值
得称赞。

建设文明河南 汇聚发展正能量
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罗山：花果齐竞秀 村美民奔富

冬天本是土地休养生息的时节，

而在罗山县尤店乡双楼村的田地里，

却孕育了新的收获。

随着
2015

年元旦的临近，尤店乡
的百合花育苗大棚内，

50

亩百合花将
陆续开始剪裁，

100

多万株百合花将
分批供应到武汉、成都、云南等全国各
省市。

“这些是香水百合，花种可是从荷

兰引进的，不到十来天，第一批百合花
便可上市了，每株市价能卖到

8

元哩，

这收入比种庄稼好多了！”尤店乡党委
书记杨坤喜上眉梢。

顺着杨坤指引的方向， 记者在种
植基地看到，一排连着一排的大棚里，

一茬茬的百合花郁郁葱葱， 在椭圆碧
绿的花叶衬托下， 嫩绿的花骨朵也都
铆足了劲， 随时准备展现出它那最美
的瞬间。

（下转
02

版）

特色产业激活“美丽经济”

村庄美不美，首先看生态，可经济
不发展，农民不富裕，也不是美丽乡村。

在罗山县采访时记者发现，许多村
镇围绕自身的资源禀赋， 释放生态资源
潜力，构建了“一村一品”、“一村一业”的
产业主题规划：有的搞棚膜经济，形成了
规模，打出了品牌，让寸土变寸金；有的
招商引资和土地流转，延伸了产业链，提
高了农产品附加值； 还有一些村锁定乡

村观光旅游，推进农产品向旅游商品、产
业村向旅游观光村转变， 真正变环境优
势为经济优势、变生态资源为生态效益。

一个个特色产业繁荣发展的背后，

是罗山县对美丽乡村建设和百姓增收
致富方面深层次的考量。 “既要创建美，

又要经营美，以特色产业发展为内生动
力。 ”乡村清洁治理带来了村容美，产业
发展实现了村民富，吸引了更多村民回
到村庄、建设家乡。 这样的发展思路也
正是罗山美丽乡村建设的魅力所在。

采访札记
口号滚动在屏幕上 创卫深入到人心里

我市商家积极参与创卫工作

“创建国家卫生城市，建
设信阳美好家园，人人有责，

人人受益。”我们走在市区一
些商铺门前时， 总会被电子
显示屏上醒目的创卫口号所
吸引。自创卫以来，这些安装
电子显示屏的商家们， 自觉
地在用于广告宣传的电子显
示屏上打出了创卫口号，用
以支持我市创卫工作。

记者走进市中心城区中
山路一家商铺内， 与商铺老
板吴先生攀谈。 吴先生告诉
记者， 他开店已经有七八年
之久。对于信阳市创卫工作，

他觉得不管是作为一名普通
市民， 还是作为一名商铺老
板，都应该尽己所能地支持、

参与进来。 “我记得，信阳市
从

2007

年开始创卫， 那时
起，我就积极响应社区号召，

门前‘五包’都按规定完成。

你看， 我门前的空地每天都
会按时清扫，一直保持清洁。

后来安装了电子显示屏，社
区领导问我， 能不能利用显
示屏为创卫做些宣传。 我当
时想都没想就答应了。 能为
创卫做一些力所能及的事
情，也是我的荣幸啊！ ”吴先
生对记者说。

在一家服装店购买羽绒
服的王女士告诉记者， 她经
常来该店购物， 发现了显示
屏上打出了创卫的口号。“商
家利用显示屏宣传创卫，很
值得称赞。这说明，创卫工作
深入人心， 得到了商家热情
参与。 ”王女士告诉记者。

今年年初，息县谯楼办事处庞弯社区村民积极流转土地
4600

余亩，吸引农业科技公司进驻发展特色种植，让村民收了租金还能
打工挣钱，在家门口圆了致富梦。

12

月
16

日，该社区党支部书记
王万荣表示，科技公司的成功进驻，更加坚定了社区来年土地流转
的信心。 图为王万荣查看丰收的红薯。 徐维王晋摄
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本报讯（记者马保群）

12

月
16

日至
17

日，市委副书记张春香带领市
委农办有关同志深入光山县， 就美丽
乡村建设进行调研。

张春香首先来到寨河镇杜岗村。

该村村口的小水库波光粼粼，村庄道路
干净整洁，村民住房宽敞明亮。 该村在
美丽乡村建设中以完善基础设施、改善
生态环境、拓宽产业发展、提升品牌为
目标，大力开展基础设施建设，供电、通
信、 雨污排水等基础设施相对齐全，管
理维护良好， 并高标准修建文化广场、

公园、卫生室、养老院等配套设施。所见
所闻，张春香非常高兴，希望村支两委
班子要继续加强村级组织建设，提高村
庄的建设水平，改善生态环境，提升农
民的生态文明意识，把杜岗村建成有特
色、效果好的宜居村庄、旅游村庄。

随后， 张春香又深入弦山街道办
事处椿树岗村、 紫水街道办事处前楼
村紫水湾生态农业科技示范园、 槐店
乡晏岗村及万亩油茶生态示范园、砖
桥镇桦昌生态园、 凉亭乡农科村和徐
湾村， 详细了解美丽乡村建设和产业
发展情况， 并与基层干部群众亲切交
谈， 听取各村在美丽乡村建设工作中
的好经验和好做法。

调研中，张春香指出，光山县建设
美丽乡村具有较好的基础，下一步要继续以规划为引导，以
产业为支撑，以生态为基础，以文化为灵魂，以典型为示范，

立足当前，着眼长远，持之以恒，扎实推进美丽乡村建设。要
树立尊重自然、顺应自然、保护自然的生态文明理念，因地
制宜，集散结合，宜集则集，宜散则散，大力推进田、水、路、

村综合整治，优化土地结构，提升资源利用效率，改善生态
环境，塑造良好的乡村风貌。 要注重公共设施配套，完善农
村道路交通、医疗卫生、文化教育、商品流通等设施建设，全面
改善农村人居环境，着力提升公共服务水平，提高农民的生活
质量。 要把美丽乡村建设与产业开发、农民增收和民生改善紧
密结合起来，依托丰富的自然、人文景观，充分发挥美丽乡村
的生产、休闲、体验、观光、养生、生态等综合功能，着力培育
特色产业，实现大地增绿、旅游增景、农业增效、农民增收，

努力打造集旅游、度假、居住、疗养为一体的美丽乡村。


